

Lieber Hospizverein Langenhagen,

der Hospiz- und PalliativVerband Niedersachsen gratuliert Ihnen sehr herzlich zu Ihrem Dreißigjährigen Bestehen. Ihr Motto „Gemeinsam in die Neue Zeit“ verweist zum einen auf die Hospizliche Haltung, die sie und andere engagierte Menschen in Niedersachsen seit 30 Jahren leben. Wir lassen niemanden in der schweren Lebenssituation von schwerer Erkrankung und nahendem Tod allein, auch und gerade nicht in den Pandemie-Zeiten. Und wir arbeiten in den Hospizvereinen zusammen und holen uns Kraft und Zuversicht aus der Gemeinschaft der Ehrenamtlichen und Hauptamtlichen. Zum anderen verweist das Motto auf die Herausforderungen, denen sich die Hospizbewegung gegenübersteht. Da ist zum einen der Generationenwechsel in der Hospizbewegung. Neue und jüngere Ehrenamtliche kommen in den Hospizdienst. Wie können wir die Erfahrung aus dreißig Jahren weitergeben ohne zu bevormunden? Wie können wir den neuen Ehrenamtlichen den Raum geben, sich zu entfalten. Zum anderen verweist das Motto auf die sich ändernde Gesellschaft. Da ist zum einen die größere Vielfalt der Lebensentwürfe von Menschen, die sich auch in der letzten Lebensphase eines Menschen zeigen können. Weiterhin kommt der demografische Wandel, die älter werdende Gesellschaft mit dem Fachkräftemangel immer stärker in Kontakt. Auch wenn Ehrenamtliche nicht die Lücken stopfen können und sollen, hat die Hospizbewegung gezeigt, wie ein professionell unterstütztes Ehrenamt einen wichtigen Beitrag in der Begleitung schwer kranker und sterbender Menschen leisten kann.

Der HPVN wünscht Ihnen für die Zukunft alles Gute, ein gutes Miteinander von Vorstand, Ehrenamtlichen und Hauptamtlichen und viele gute Ideen, die sie in die Gemeinde einbringen können, um die Herausforderungen der Zukunft gut gemeinsam zu meistern.

Mit freundlichem Gruß

Ulrich Kreuzberg

Hospiz- und PalliativVerband Niedersachsen e.V. (HPVN)

**Hospiz- und PalliativVerband  
Niedersachsen e.V.  
Fritzenwiese 117  
29221 Celle**

